
 

 
 
Aus der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 19. Dezember 2024  
 
 
 
Sehr geehrte Mitbürgerinnen und Mitbürger, 
 
am Donnerstag, den 19. Dezember 2024 kam der Gemeinderat zur letzten öffentlichen 
Sitzung des Gremiums im Jahr 2024 im Sitzungssaal des Rathaus Altheim (Alb) 
zusammen. Beginn der Sitzung des Gemeinderats war hierbei um 19:00 Uhr.  
Es waren zur Sitzung 9 Gemeinderätinnen und Gemeinderäte und als Vorsitzende Frau 
Bürgermeisterin Selina Holl anwesend. 

 

Unter Tagesordnungspunkt 1 Bekanntgaben hatte die Bürgermeisterin keine 

Bekanntgaben zur vergangenen nichtöffentlichen Sitzung des Gemeinderats zu machen.  

 

Unter Tagesordnungspunkt 2 Forstbetriebsplan gab Revierförster Markus Kraus einen 

kurzweiligen, interessanten Einblick in die Geschehnisse im Bereich Forst des Jahres 

2024 und gab einen Ausblick zu den anstehenden Arbeiten für das Jahr 2025. Im 

Anschluss daran konnten die Mitglieder des Gemeinderats noch Fragen an Herrn Kraus 

stellen. Unter anderem wurde darüber diskutiert, ob die Anzahl der Fällungen mit den 

Neupflanzungen übereinstimmen. Der Förster versicherte, dass das Gleichgewicht der 

Fällungen und Neupflanzungen stets im Fokus steht. Sodann wurde seitens des 

Gemeinderats einstimmig der Forstbetriebsplan 2025 anerkannt und festgestellt.  

 

Unter Tagesordnungspunkt 3 Investitionsplan 2025 ff beschloss das Gremium 

einstimmig, die Positionen der aufgestellten geplanten Investitionen.  

Diese sollen unter anderem sein:  

 

Jahr Maßnahme Geplante 

Kosten  

Erläuterungen 

2025 Beschaffung 

Digitalfunkgeräte für die 

Feuerwehr 

12.000 € Aufgrund der 

Umstellung vom 

analogen zum digitalen 

Funkverkehr im Alb-

Donau-Kreis ist die 

Umrüstung der 

Funkgeräte notwendig. 

Die Hälfte der Geräte ( 

8 Stück) wurde bereits 

in 2024 beschafft, die 

weiteren 8 Funkgeräte 

werden in 2025 

beschafft, somit ist die 

Umstellung dann 

abgeschlossen.  

2025 Unterbringung von 

Flüchtlingen 

100.000 € Zur Fertigstellung der 

Containeranlagen 

sowie zur Ausstattung 

derer wird der Betrag 

großzügig 

veranschlagt. Die 

Verwaltung erhofft sich 

kostengünstige 

Lösungen.  



2025 Grunderwerb 500.000 € Diese Summe soll 

Erwerb diverser 

Grundstücke dienen 

um die innerörtliche 

Entwicklung sowie die 

Erweiterung des 

Gewerbegebiets 

voranzutreiben.  

2025 Landessanierungsprogramm 

– Private Maßnahmen 

200.000 € Hierdurch können 

mindestens 2 Private 

Maßnahmen seitens 

der Gemeinde 

unterstützt und 

gefördert werden.  

2025 Bezuschussung Feuerwehr 

Führerscheine 

3.600 € Im Herbst 2023 wurde 

beschlossen, die 

Feuerwehrangehörigen 

bei Bedarf jährlich im 

Bereich des 

Führerscheinerwerbs 

zum Führen von 

Feuerwehrfahrzeugen 

zu unterstützen. Daher 

wird diese Summe nun 

bis auf weiteres 

jährlich zur Verfügung 

gestellt.  

2025 Unterhalt Feldwege / 

Sanierung Feldwege 

20.000 € Der Unterhalt der 

Feldwege wurde 2024 

erstmals an einen 

externen Anbieter 

vergeben. Dieser hat 

sich bewährt und die 

Feldwege gut 

aufgebaut und 

selbstständig gepflegt 

und unterhalten. Dies 

soll auch im Jahr 2025 

wieder so gehandhabt 

werden.  

2025 Unterhaltungsmaßnahmen 

Ortsstraßen 

25.000 €  

2025 Spielplatzsanierung + 

Planung + Neuanlage 

50.000 € Der Spielplatz an der 

Markt soll endlich 

weiter ausgebaut 

werden, die ersten 

Gespräche hierzu 

laufen bereits.  

2025 Jubiläumsausgaben + 

Neujahrsempfang 

25.000 €  

2025 Etat Kindi 30.000 €  

2025 Teilsanierung KiTa SG 

(Sonnenschutz, Möblierung, 

Küchen) 

50.000 €  

2025 Planungen zur 

innerörtlichen Entwicklung 

15.000 €  

2025 Vereinsförderung 10.000 €  



2025 Sanierung Hartplatz + ggf. 

Sonnenschutz 

75.000 € Der Hartplatz zwischen 

denSchulgebäuden 

und der Albhalle weißt 

massive Abnutzungen 

der letzten Jahre auf. 

Diese müssen 

behoben werden. 

Aufgrund jahrelanger 

Untätigkeit ist der 

Schaden nun so hoch, 

dass eine vollständige 

Sanierung 

durchgeführt werden 

muss.  

2025 Drucker gesamt (Kindi, 

Bauhof, Verwaltung) 

6.000 € Die Druckerverträge 

der einzelnen Leasing-

Geräte laufen in 

diesem Jahr aus. Nach 

Rücksprache mit der 

EDV Abteilung ist ein 

Kauf effizienter als ein 

erneutes Leasing.  

2025 Geräte für digitale 

Zeiterfassung 

10.500 € Im gesamten 

Verbandsgebiet wird in 

2025 die digitale 

Zeiterfassung 

eingeführt. Die 

Gemeindeverwaltung 

führt zum 01.03.2025 

für alle Mitarbeiter die 

Digitale Zeiterfassung 

ein.  

Hierfür ist die 

Beschaffung von 

Terminals (Tabletts) für 

6 kommunale 

Gebäude sowie die 

Beschaffung von 

Stempel-Chips 

notwendig.  

2025 Straßenbeleuchtung 

Schmiedgasse 

10.000 € In der Schmiedgasse 

müssen dringend 

einige Straßenlaternen 

erneuert werden, dies 

soll im ersten Schritt in 

2025 erfolgen.  

2025 Erste Planungen 

Erweiterung Gewerbegebiet 

20.000 €  

2025 Beschaffung Spülmaschine 

Albhalle 

12.000 € Die Spülmaschine der 

Albhalle ist in die Jahre 

gekommen und sollte 

ersetzt werden.  

    

2026 Sanierung Sitzungssaal 20.000 €  

2026 Möblierung Sitzungssaal 20.000 €  

2026 Mitarbeiterküche EG 

Rathaus 

5.000 €  

2026 Digitalisierung 

Friedhofswesen 

5.000 € Die 

Friedhofsverwaltung 



wird derzeit noch 

händisch geführt. Wie 

bereits bei einigen 

Kommunen des 

Verwaltungsverbands 

soll auch in Altheim die 

Verwaltung des 

Friedhofwesens auf die 

digitale Version 

umgestellt werden. 

Hierzu sind 

Vermessungsarbeiten 

am Friedhof notwendig 

sowie die 

Freischaltung des 

Verwaltungstools im 

Gemeindeeigenen 

Kartenprogramm.  

2026 Sanierung Friedhofsmauer 

(+ ggf. Aussegnungshalle 

streichen) 

15.000 €  

2026 Erste Planungen 

Ortskernsanierung 

(Planungsrate) 

15.000 € Seitens des Gremiums 

wird eine Überplanung 

des Ortskerns 

gewünscht. Hierfür 

sollen erste Planungen 

im Jahr 2026 erfolgen.  

2026 Traktor Bauhof 200.000 €   

 

 
Im Tagesordnungspunkt 4 wurde das Einvernehmen zum Baugesuch Errichtung einer 
Containeranlage zur Flüchtlingsunterbringung Starkental 1, Flst. Nr. 820 und 
Starkental 2, Flst. Nr. 833, Altheim (Alb) einstimmig erteilt. Die Bürgermeisterin teilt in 
diesem Zusammenhang mit, dass die Container bezugsfertig hergestellt werden können, 
sobald die Stromanschlüsse seitens der Netze ODR hergestellt sind. An der größeren 
Anlage auf dem Flst. Nr. 833 müssen dann zunächst noch Renovierungsarbeiten 
vorgenommen werden. Diese seien zum Teil schon angefragt, Angebote werden derzeit 
erstellt.  
 
Unter Tagesordnungspunkt 5 Anfragen des Gemeinderats wurden folgende Anfragen 
gestellt:  
Flüchtlingsunterkunft Lange Straße 4 
Es wird angefragt, bis wann mit einer Belegung des Obergeschosses gerechnet werden 
kann.  
Die Fertigstellung der Küche ist bereits Beauftragt, die Bürgermeisterin ist in Abstimmung 
mit dem Landratsamt und rechnet mit einem Zuzug Mitte Februar.  
Wohnwagen gegenüber Gebäude Am Kuhberg 37 
Der Verwaltung wird mitgeteilt, dass dort vor einigen Wochen ein Wohnwagen abgestellt 
wurde. Dieser sei verdeckt und erweckt den Eindruck, er sei dort zum Überwintern 
abgestellt.  
Die Verwaltung wird sich der Sache annehmen und den Eigentümer recherchieren. 
Dieser wird dann angeschrieben und aufgefordert, den Anhänger anderweitig 
unterzubringen.  
 
Im Zuge des Tageordnungspunktes 6 Verschiedenes gab die Bürgermeisterin folgendes 
bekannt:  
 
6.1: Breitbandausbau 
Die Ausschreibungen für das Cluster Nord (dem Altheim (Alb)) zugeordnet ist, erfolgen in 
2025. Wann die Arbeiten ausgeführt werden sollen, ist noch unklar.  



 
6.2: Spülmaschine Feuerwehrhaus 
Die Verwaltung teilt mit, dass für das Feuerwehrhaus eine neue Spülmaschine beschafft 
werden musste, da die alte Spülmaschine defekt gewesen sei.  
6.3: Spülmaschine KiTa Bürzel:  
Auch in der KiTa Bürzel sei die Spülmaschine defekt gewesen, weshalb auch hier ein 
Tausch der Spülmaschine stattgefunden habe.   
6.4: Beleuchtung Albhalle Parkplatz 
Die Bürgermeisterin teilt mit, dass abermals am Albhalle Parkplatz die Stromversorgung 
gestört sei, sodass die Beleuchtung nicht funktioniere. Der örtliche Elektriker sei aber mit 
dem Bauhof auf Fehlersuche und bemüht sich um schnelle Behebung.  
6.5: Beschaffung Sitzbänke Spielplatz an der Markt:  
Die Bürgermeisterin teilt mit, dass die neuen Sitzbänke für den Spielplatz an der Markt 
bereits zur Beschaffung beauftragt sind.  
6.6: Verbandsversammlung Zweckverband Wasserversorgung Ostalb:  
Die Bürgermeisterin teilt mit, dass der Zweckverband Wasserversorgung Ostalb am 
15.01.2025, 15 Uhr die Verbandsversammlung in Hofstett-Emerbuch abhält.  
6.7: Öffnungszeiten Rathaus:  
Die Bürgermeisterin teilt die Öffnungszeiten bzw. Schließtage des Rathauses über den 
Jahreswechsel mit. Das Rathaus hat am 23.12.2024 noch von 8 Uhr bis 12 Uhr geöffnet 
und öffnet dann am 02.01.2025 wieder regulär ab 8 Uhr.  
6.8: Bürgermeisterin am 27.12. + 28.12.2024 ortsabwesend:  
Die Bürgermeisterin teilt mit, dass sie am 27.12.2024 und 28.12.2024 ortsabwesend ist, 
in dieser Zeit wird Gemeinderat Erb in dringenden Notfällen die Stellvertretung 
übernehmen. 
 
  
 
Die öffentliche Sitzung des Gemeinderats konnte so um 20.45 Uhr beendet werden. Die 
Vorsitzende bedankt sich beim Gremium und den Zuhörern für die Teilnahme.  
 
gez.  
 
 
Selina Holl 
Bürgermeisterin  


